CONGRESO DE LA REPÚBLICA PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2023

COMISIÓN ESPECIAL DE SELECCIÓN DE CANDIDATA O CANDIDATO APTO PARA LA ELECCIÓN DE MAGISTRADO DEL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL 4ª SESIÓN ORDINARIA

(Vespertina)

(DOCUMENTO DE TRABAJO)

MIÉRCOLES, 23 DE AGOSTO DE 2023 PRESIDENCIA DEL SEÑOR JOSÉ LUIS ELÍAS ÁVALOS

-A las 12:06 h, se inicia la sesión.

El señor PRESIDENTE.— Muy buenas tardes, señoras y señores congresistas.

Señor secretario técnico, por favor, tome la asistencia para verificar el *quorum* correspondiente.

El SECRETARIO TÉCNICO pasa lista:

Buenos días, señor presidente; buenos días, señoras y señores congresistas.

Vamos a pasar asistencia a la Cuarta Sesión Extraordinaria[sic] (Ordinaria), de fecha 23 de agosto de 2023, a través de la plataforma Microsoft Teams y en la sala Miguel Grau Seminario, de la Comisión Especial de Selección de Candidata o Candidato Apto para la Elección de Magistrado del Tribunal Constitucional.

Congresista Elías Ávalos.

- El señor ELÍAS ÁVALOS (PP). Presente.
- El SECRETARIO TÉCNICO. Congresista Elías Ávalos, Presente.

Congresista Amuruz Dulanto(); congresista Jeri Oré(); congresista Alegría García.

- El señor ALEGRÍA GARCÍA (FP) .- Alegría, presente.
- El SECRETARIO TÉCNICO. Congresista Alegría García, presente.

Congresista Jeri Oré se encuentra en la plataforma Microsoft Teams.

Congresista Aragón Carreño().

Congresista Bermejo Rojas se encuentra de licencia.

Congresista Cueto Aservi.

- El señor CUETO ASERVI (RP). Cueto, presente.
- El SECRETARIO TÉCNICO. Congresista Cueto Aservi, presente.

Congresista Bellido Ugarte().

Congresista Bellido Ugarte se encuentra en la plataforma Microsoft Teams.

Congresista Medina Hermosilla.

La señora MEDINA HERMOSILLA (BMCN).— Medina Hermosilla, presente.

El SECRETARIO TÉCNICO. — Congresista Medina Hermosilla, presente.

Congresista Cruz Mamani.

El señor CRUZ MAMANI (PL). - Presente, Cruz Mamani.

El SECRETARIO TÉCNICO. - Congresista Cruz Mamani, presente.

Congresista Soto Reyes se encuentra de licencia.

Segundo llamado:

Congresista Amuruz Dulanto().

Congresista Amuruz Dulanto ha consignado su asistencia a través del chat de Microsoft Teams a las doce horas con cuatro minutos.

De la misma manera, el congresista Jeri Oré ha consignado su asistencia (2) a través del chat de Microsoft Teams a las doce horas con trece minutos.

El señor JERI ORÉ (SP).— Igual estoy presente por acá, señor secretario técnico.

Buenos días con todos.

El SECRETARIO TÉCNICO. - Buenos días, congresista Jeri.

Asimismo, el congresista Bellido Ugarte ha consignado su asistencia a través del chat de Microsoft Teams a las doce horas con tres minutos.

Congresista Aragón Carreño().

El señor PRESIDENTE.— Se encuentran con licencia dos señores congresistas.

El quorum para la presente sesión es de seis congresistas, y han registrado sus asistencia ocho congresistas. Hay quorum.

Inicio de la sesión.

Con el quorum de reglamento y siendo las doce y cero seis minutos del día de miércoles 23 de agosto de 2023, reunidos de manera virtual y a través de la plataforma Microsoft Teams, se da inicio a la Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Especial de Selección de Candidata o Candidato Apto para la Elección de Magistrado del Tribunal Constitucional.

Aprobación del acta.

Congresistas, han sido remitidos a sus despachos el acta de la Quinta Sesión Extraordinaria, realizada el jueves 17 de agosto 2023.

Si algún congresista tuviera alguna observación, puede hacer uso de la palabra.

No habiendo observaciones, se da por aprobada el acta de la Quinta Sesión Extraordinaria, realizada el jueves 17 de agosto 2023.

Despacho.

DESPACHO

El señor PRESIDENTE.— Los documentos recibidos y remitidos han sido enviados oportunamente a sus respectivos despachos.

Si algún congresista desea copia de alguno de ellos, puede solicitarlo al personal de la comisión.

Informes.

Informes

El señor PRESIDENTE.— Si algún congresista desea realizar algún informe, puede solicitar la palabra.

Se ofrece la palabra.

No habiendo informes, pasamos a la sección Pedidos; pero antes, señor secretario técnico.

El SECRETARIO TÉCNICO.— Señor presidente, para dar lectura a las dos licencias que han sido cursadas y anunciadas al momento de la asistencia.

La primera de ellas ha sido mediante Oficio 05-03-2023-2024-ASR-CR del 22 de agosto del 2023, del señor congresista Soto Reyes, por su cargo de presidente no va a poder asistir, por lo que ha solicitado licencia.

Y la segunda, Oficio 19-2023-2024-GVR, del 23 de agosto del 2023, del señor Bermejo Rojas, debido a que se encuentra en Semana de Representación por su región.

Eso es todo, señor presidente.

El señor PRESIDENTE. - Muchas gracias.

No habiendo pedidos, pasamos a la estación Orden del Día.

ORDEN DEL DÍA

El señor PRESIDENTE.— Tenemos como tema de agenda de la Cuarta Sesión Ordinaria, de hoy miércoles 23 de agosto de 2023, el debate aprobación de la reprogramación del cronograma del concurso. La propuesta ha sido remitida oportunamente a sus despachos.

Es sobre el debate y aprobación de la propuesta de reprogramación del cronograma del procedimiento de selección, elaborada en atención al acuerdo adoptado en la Quinta Sesión Extraordinaria, que permita a los congresistas incorporados, que son tres, por acuerdo del Pleno del Congreso de la República en su sesión del jueves 17 de agosto de 2023, efectuar una

informada y adecuada calificación de la evaluación curricular de los nueve postulantes, con pleno conocimiento hoy ya de los antecedentes de cada uno de ellos.

Se ofrece la palabra.

No habiendo solicitado ningún señor congresista.

- El señor CUETO ASERVI (RP). La palabra, señor presidente.
- El señor PRESIDENTE. Señor Cueto, adelante, por favor.
- El señor CUETO ASERVI (RP). Gracias, señor presidente.

Buenos días a todos.

Solamente una consulta, he visto que en el cronograma las fechas finales [...?], [...?] toda la presentación a la mesa directiva es el día 04 de diciembre, y recién a partir del día (3) doce en adelante estamos expeditos para que usted haga la sustentación en el Pleno y la elección.

Entiendo que esos, veo que son cinco días hábiles, es por un tema....

El señor PRESIDENTE. - Señor congresista, hay una variación que solamente sería informado.

El secretario técnico va a....

No lo escuchamos, señor Cueto.

- El señor CUETO ASERVI (RP). A ver, por favor.
- El señor PRESIDENTE. Adelante, señor Cueto, continúe.
- El señor CUETO ASERVI (RP). Sí.

Quería saber no más esa diferencia de fechas, si es por un tema de procedimiento, que la gente sepa en el sistema y se entere del informe o podríamos de repente adelantar, habida cuenta que teóricamente el día 15 de diciembre acaba la legislatura.

Ese era mi duda.

El señor PRESIDENTE.— Me adelanto a decirle que el señor secretario técnico va a leer, ya las etapas concluidas no, sino las etapas reprogramadas.

nosotros, congresista Cueto todos los señores У а congresistas, terminaríamos el martes 28 de noviembre, más los cinco días que dispone la ley, a partir del miércoles 06 de diciembre de 2023 podría el Pleno sesionar y aprobar la elección magistrado del Tribunal Constitucional. nuevo obviamente sujeto a que no haya ninguna otra variación.

Señor secretario técnico, sírvase leer la propuesta que ya ha sido enviada a cada uno de los señores congresistas.

El SECRETARIO TÉCNICO da lectura:

Con su anuencia, señor presidente.

Señoras y señores congresistas, en efecto, se han llevado a cabo ya la primera fase de este procedimiento para la selección de candidatos.

Se han cumplido con las etapas del 1 a la 17, corresponde reprogramar las que van de la etapa 18 hasta la etapa número 45.

La propuesta, que va a ser leída rápidamente, es de la segunda etapa que implica evaluación de las competencias de los postulantes aptos a candidatos o candidatas aptas para la elección del magistrado del Tribunal Constitucional.

Y se inicia en la etapa 18. La etapa 18 corresponde a la publicación del cronograma, porque, como se va a aprobar uno nuevo, hay que publicarlo. Esto va a suceder el día 27 de agosto.

La etapa 19, la evaluación curricular, para que los congresistas que recién se han integrado puedan hacer una adecuada calificación, será el lunes 28 al martes 29 de agosto y el jueves 31 de agosto.

En la etapa 20, tenemos la publicación de la evaluación y calificación curricular de los postulantes en la página web de la comisión especial. Esto ocurre el viernes primero de setiembre.

En la etapa 21, está programada la presentación de reconsideraciones a la evaluación y calificación curricular. Esto sucederá el día lunes 04 de setiembre al miércoles 06. Esta reconsideración solamente es un tema por error numérico o de suma o un error en la consignación de la cifra.

En la etapa 22, la resolución de las reconsideraciones, que serán el día jueves 07 y el viernes 28 de setiembre.

En la etapa 23, hay un cruce de información contra la Contraloría General de la República, que se realiza el lunes 11 de setiembre, a fin de poder establecer que quiénes continúan en el proceso y se haga su respectivo informe por la Contraloría de sus dos declaraciones juradas.

En la etapa 24, se desarrolla el informe de la Contraloría de la República del martes 12 al 29 de setiembre.

En la etapa 25, corresponde a la entrega formal que hace la Contraloría General de la República de los informes de cada uno de los postulantes. Esto acontecerá el día miércoles 04 de octubre.

En la etapa 26, se produce la remisión, según cronograma, de los informes de la Contraloría General de la República a cada uno de los miembros de la comisión especial para que procedan a hacer su estudio y análisis. Esto ocurrirá el día jueves 05 de octubre.

El mismo día, jueves 05 de octubre, se cumple con la etapa 27, que es notificar a cada uno de los postulantes con sus

respectivos informes que han sido generados por la Contraloría General de la República, a fin de que puedan ellos hacer sus descargos y comentarios.

En la etapa 28, se fija el plazo límite para que los postulantes hagan estos descargos o comentarios, que sería del viernes 06 al miércoles 11 de octubre de 2023.

En la etapa 29, corresponde el análisis por los miembros de la comisión especial de los informes de la Contraloría General de la República y de los descargos presentados por los postulantes. (4) Esto acontece hasta el día viernes 13 de octubre.

En la etapa 30, se debe realizar la sesión para resolver si los descargos y comentarios efectuados por cada uno de los postulantes forman convicción o no en cada uno de los miembros de esta comisión, de conformidad a lo que establece el reglamento. Caso de no conformar, quedan excluidos.

En la etapa 31, se produce la notificación a los postulantes de lo resuelto por la comisión especial sobre los descargos y comentarios efectuados por los postulantes a sus respectivos informes.

En la etapa 32, prueba psicométrica y psicológica, que será el jueves 19 al viernes 20.

Etapa 33, la publicación del cronograma de entrevistas personales en el diario oficial El Peruano, en la página web del Congreso de la República y en un diario de circulación nacional. Esto será el domingo 22 de octubre de 2023.

En la etapa 34, se realizará la remisión a la comisión especial del resultado de las pruebas psicométricas y psicológicas. Esto será hasta el miércoles 25 de octubre.

En la etapa 35, se produce la entrevista personal, que es del jueves 26 al lunes 30 de octubre.

En la etapa 36, se realiza la publicación de los resultados finales de la entrevista personal, de manera detallada, en la página web de la comisión especial y del Congreso de la República. Esto acontecerá el día martes 31 de octubre.

En la etapa 37, la presentación de reconsideraciones a la calificación de la entrevista personal, que será el jueves 02, viernes 03 y lunes 06 de noviembre.

En la etapa 38, la comunicación motivada de lo resuelto respecto a las reconsideraciones que constan en actas. Y esto sucederá el miércoles 08 de noviembre.

En la etapa 39, se produce la evaluación y determinación del cuadro de méritos en forma segmentada, por puntaje individual de cada etapa y puntaje total. Esto se realiza el jueves 09 de noviembre.

En la etapa 40, se realiza la sesión para dar cuenta del cuadro de méritos y suscribir el acta respectiva. Esto se llevará a cabo el miércoles 15 de noviembre.

En la etapa 41, se realiza la publicación de la relación de candidatos y candidatas aptos según el cuadro de méritos y del acta respectiva de la sesión de la comisión especial, tanto en los dos diarios El Peruano y uno de mayor circulación, como en la página web. Esto debe realizarse el domingo 19 de noviembre del 2023.

Etapa 42, elaboración del informe final de la comisión especial, del lunes 20 al viernes 24 de noviembre.

Etapa 43, sesión de la comisión para aprobar el informe final, conforme lo manda la ley del TC. Es el lunes 27 de noviembre.

En la etapa 44, la entrega al presidente del Congreso de la República del informe que contiene la relación de candidatas o candidatos aptos en orden de prelación por el puntaje obtenido y la motivación del puntaje final otorgado a cada candidato o candidata según la tabla de calificación, conforme a la ley del TC. Esto se realizará el martes 28 de noviembre.

Luego, la etapa 45, se señala el día en el que el Congreso ya está habilitado para poder tocar el tema en el Pleno del Congreso; es decir, cinco días hábiles posteriores, conforme a ley. Esto acontecerá a partir del miércoles 06 de diciembre de 2023.

Es todo, señor presidente.

El señor PRESIDENTE. - Muchas gracias, señor secretario.

Se invita a los señores congresistas, que así lo deseen, realizar las observaciones o aportes que consideren pertinentes.

Se ofrece la palabra.

- El señor CUETO ASERVI (RP). Presidente.
- El señor PRESIDENTE. Señor Cueto, adelante.
- El señor CUETO ASERVI (RP). Sí, gracias.

Era justamente porque el cronograma inicial que me habían entregado el día martes en la tarde figura justamente 04 y 12 de diciembre, y veo que han adelantado justo estas dos últimas etapas, con lo cual estoy de acuerdo y ya con eso queda absuelta mi duda.

Muchas gracias.

El señor PRESIDENTE. - A usted las gracias.

Se sigue ofreciendo la palabra a los señores congresistas.

No habiendo más intervenciones, solicito se proceda a votar.

Señor secretario, sírvase pasar lista.

El SECRETARIO TÉCNICO pasa lista para la votación nominal:

Con su anuencia, señor presidente.

Los que estarán a favor de la propuesta del cronograma dirán sí, los que estarán en contra dirán no.

Congresista Amuruz Dulanto, ¿el sentido de su voto, por favor?(5)

Congresista Jeri Oré.

La señora AMURUZ DULANTO (AV.P).- Amuruz, a favor.

El señor JERI ORÉ (SP). - Jeri Oré, a favor.

El SECRETARIO TÉCNICO.— Congresista Amuruz Dulanto, a favor; congresista Jeri Oré, a favor.

Congresista Alegría García.

El señor ALEGRÍA GARCÍA (FP) .- Alegría, a favor.

El SECRETARIO TÉCNICO. - Congresista Alegría García, a favor.

Congresista Aragón Carreño(); congresista Bellido Ugarte().

El congresista Bellido Ugarte ha consignado su voto a favor a través del chat de Microsoft Teams a las doce horas con veintiún minutos.

Congresista Bermejo Rojas se encuentra de licencia.

Congresista Cruz Mamani, ¿el sentido de su voto, por favor? Congresista Cueto Aservi.

El señor CUETO ASERVI (RP). - A favor.

El SECRETARIO TÉCNICO. - Congresista Cueto Aservi, a favor.

Congresista Medina Hermosilla.

La señora MEDINA HERMOSILLA (BMCN). - A favor, Medina Hermosilla.

El SECRETARIO TÉCNICO. - Congresista Medina Hermosilla, a favor.

Congresista Elías Ávalos.

El señor ELÍAS ÁVALOS (PP). - A favor.

El SECRETARIO TÉCNICO. — Congresista Elías Ávalos, a favor.

Segundo llamado:

Congresista Soto Reyes se encuentra de licencia.

Congresista Aragón Carreño().

Congresista Cruz Mamani, ¿el sentido de su voto, por favor?

El señor PRESIDENTE.— Han votado siete congresistas, cero en contra, cero abstención. Se ha aprobado por unanimidad de los presentes presencial y virtual.

Quiero señalar que este domingo 27 de agosto será publica en el diario oficial El Peruano, en la página web de la comisión especial y en un diario de mayor circulación nacional lo dispuesto en esta reprogramación de etapas.

El punto 19 de esta nueva programación o reprogramación es la evaluación y calificación curricular, numeral 1 del literal b) del artículo 4 y artículo 27 del reglamento, es desde el lunes 28 al martes 29 de agosto, y el jueves 31 de agosto concluye.

Les pido que, por favor, tengamos presente esto señores congresistas.(6)

He conversado hoy día con el Oficial Mayor, el señor Giovanni Forno Flórez, para la publicación de este domingo en el diario oficial El Peruano y en otro de mayor circulación. Ya lo habíamos adelantado y está listo y apto para hacer la publicación.

El señor CRUZ MAMANI (PL). - Cruz Mamani....

El señor PRESIDENTE. - Señor Cruz Mamani, buenas tardes, adelante.

Señor Cruz Mamani, adelante.

Congresista Cruz Mamani, entendemos que está interviniendo para su voto. Si tiene problemas de comunicación, por favor, anótelo en el chat para considerar su voto.

¿Congresista Cruz Mamani?

Se ha aprobado la reprogramación del cronograma por unanimidad de los presentes virtuales y en físico.

Dispongo que la Secretaría Técnica gestione la publicación del cronograma reprogramado este domingo 27 de agosto 2023 en el diario oficial El Peruano, otro diarios de circulación nacional y la página web de la comisión especial, con conocimiento del señor Giovanni Forno Flórez, Oficial Mayor del Congreso.

El SECRETARIO TÉCNICO.— Disculpe, señor presidente, con su anuencia, a las doce horas con veintiséis minutos, el señor congresista Cruz Mamani por el chat de la plataforma Microsoft Teams ha votado a favor de la reprogramación del cronograma, con lo cual el resultado que tiene que usted anunciar es 8, 0, 0, por unanimidad.

El señor PRESIDENTE. - 8, 0, 0; aprobado por unanimidad.

No habiendo otro punto que tratar, solicito la dispensa del trámite de aprobación del acta de la presente sesión para la ejecución inmediata de los acuerdos y disposiciones adoptadas.

Si no hubiera objeción de ningún congresista, se dará por aprobada.

Ha sido aprobada por unanimidad.

Siendo las doce y veintisiete horas del día miércoles 23 de agosto de 2023, se levanta la Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Especial de Selección de Candidata o Candidato Apto para la Elección de Magistrado del Tribunal Constitucional.

Muchas gracias.

-A las 12:27 h, se levanta la sesión.